

## Información telegráfica y telefónica

# El discurso del señor Lerroux no ha respondido a la expectación desmentada

## Ha sido una vulgar disertación habilidosa

### Dice que el silencio ha terminado—¡por fin!—en la calle y en el Parlamento

Madrid 22 (10 m.)—A las nueve de la mañana fueron abiertas las puertas de la plaza de toros y comenzó a entrar gente para escuchar el discurso de Lerroux.

A las diez la plaza estaba invadida de público.

Al aparecer Lerroux se le aplaudió. Hubo algunas protestas.

Comenzó el discurso saludando a sus correligionarios.

«El país—dijo—no se ha sentido gobernado en república, no porque para ello era necesario que tomase la revolución el camino de la libertad individual.

La intromisión de los socialistas ha producido un estado de alarma porque su política es inadecuada al estado de la economía y conciencia pública.

No tengo apetencia del poder. He callado cuando el silencio ha supuesto homenaje a la realidad o sacrificio a la causa de la República. Se le adjudicó una cartera en el Gobierno re-

volucionario desde la cual no podía el tomar posiciones para el mañana.

Por eso, dijo, guardé silencio; obedecí como un soldado.

Callé en los consejos de ministros, cuando hablar podía suponer discrepancia en horas difíciles.

Callé cuando vi que las organizaciones políticas se entregaban a ciertos sectores, con daño para el partido radical.

Callé cuando Azaña pronunció un discurso, para provocar la crisis, porque hablaba el gobierno en medio de la calle.

Callé cuando Azaña dijo, que no había ejército ni material.

Callé cuando la guardia Civil caía no en cumplimiento del deber, sino sacrificada por instintos homicidas.

Por la consolidación y estabilización de la República, estoy dispuesto a todo.

Solo me negué cuando se ofreció presentar mi candidatura para la Presidencia de la República, porque no tenía de-

recho a ese sacrificio, porque sacrificaba a toda la legión española que conmigo combatió a la monarquía.

Però el silencio ha terminado, en la calle y en el Parlamento.

No es amenaza.

Mientras se planteaban problemas en las Cortes y pudiera poner en pugna unos partidos con otros, yo no intervine, porque quise que fuese la juventud y la inexperiencia la que hablase con autoridad virgen.

Però ya no se trata de ideales, sino de presupuestos, estatutos, reforma agraria etc., y los intereses legítimos sintiéndose amenazados necesitan una voz, una representación en el Parlamento.

Ataca al ministro de Hacienda, que en 24 horas llega a la nivelación del presupuesto, infringiendo grave daño a los contribuyentes.

El partido radical está donde estaba; no rectifica ninguna de sus convicciones y radicalismos, pero esto no significa, guerra a la Iglesia, al capital etc.; siendo el partido radical una mímoria, necesita adiestrar a muchedumbres, que han contribuido al triunfo de la República. No ha venido a definirse sino a diferenciarse; abre los brazos a todos los que quieran ingresar en él, deseando que vivan en paz, todas fracciones republicanas.

No gobernará si no se siente asistido por los demás grupos republicanos. Hace un elogio de Melquiades Alvarez, que tiene un puesto de privilegio en el partido. Somos un partido liberal, demócrata y republicano; no siendo incompatibles con ninguna creencia religiosa. Todas estas manifestaciones tienen la autoridad de la historia del partido.

En la primera crisis, el partido renunció al poder. ¿Por incompetencia, impotencia, o temor a responsabilidad? ¡No! En la segunda crisis el mismo sacrificio que en la primera.

No puedo gobernar con los constituyentes, hasta que no rectifiquen el daño hecho al partido radical.

El partido radical se someterá al poder moderador y apoyará a cualquier gobierno, pero si fuera llamado a gobernar, ninguna soberanía no siendo la del pueblo lo impedirá.

Mientras las nuevas generaciones no creen catrónicos, maestros, militares, etc. republicanos, el gobierno que se forme ha de ser de concentración republicana.

Pide colaboración de los partidos, por amor a España y a la República, porque de lo contrario las derechas querrán poner en peligro la República. No aspira a que en el porvenir las relaciones entre socialistas y republicanos sean siempre cordiales.

Necesitan la fiscalización de partidos obreros, que sirvan de contrapeso a los enemigos de la República. Cuando los radicales gobiernen pedirán a las masas el tiempo necesario para orientar su política, no perturbando la vida pública, pero si se producen por medios revolucionarios, frente a la reacción tendrá a la revolución y frente a la

anarquía se sentirá conservador.

Mantendrá la separación de la Iglesia y el Estado no solo porque cree una necesidad la supremacía del poder civil, sino porque la Iglesia, debe cumplir la misión espiritual que ha tenido en la historia. Acata la disolución de las Ordenes religiosas, pero persecución, no. Mi vida siempre ha sido laica, pero los hombres que hemos perdido la fe religiosa, no podemos perder el respeto que nos merecen las instituciones religiosas que contribuyen al progreso espiritual.

Reforma agraria. No hay una sola conciencia individual que niegue la urgente necesidad de la reforma agraria. No hay propietario dispuesto a no hacer sacrificios, pero cuando se anuncia sin más epígrafes y se anuncian impuestos por ley imperativa, no hay modo de creer que se pueda tener el asentimiento del país.

El gobierno afortunadamente, ha rectificado principios, y se dice que el proyecto que se ha de presentar, tiene otras posibilidades de una reforma agraria verdadera, pero la reforma agraria es tan profunda, que no puede ser obra de un Parlamento, ni de una generación, porque en este país por la variedad de su suelo, tiene que adaptarse de modo diferente en cada región y se necesita un Estado de conciencia moral que permita un empréstito para la indemnización. El partido radical se ha de interponer entre la ilusión excesiva y la realidad, para que lo que se acuerde sea de posible realización.

Está presentado el presupuesto; no quiero entrar en su crítica, pero dije que tendía demasiado a la nivelación mediante aumento ciego y a voleo, de los tributos que pesan sobre los contribuyentes, excluyendo de él a quienes no han tenido utilidades, pero ahora pregunto yo ¿en estas condiciones, quien las ha tenido?

La mejora de la peseta no es obra de hacendistas y financieros sino de confianza; es una labor que necesita la pacificación de los espíritus, seguridad de que no habrá persecución ni perturbación.

Estatuto Catalán.—Un deseo suyo fué hablar en Barcelona, frente a frente, en colaboración con los elementos que propugnan el Estatuto. No he renunciado a la unidad espiritual de la patria con aquellos estados de autonomía en que es necesario vivan los pueblos, necesitan se les considere como una personalidad. Es una herida abierta en un costado de España que no hay por qué envenenarla, sino curarla y curarla. La libertad no es el separatismo. Cuando en San Sebastián llegaron con su pretensión los catalanes, contrajeron el compromiso de facilitar el Estatuto, pero los catalanes lo contrajeron de someterse a la resolución de las Cortes. El Estatuto debe ir a las Cortes y ser discutido serenamente. Las constituyentes merecen su respeto, mientras existan, allí existe la soberanía nacional.

Yo aspiro a todo, menos a ser dictador.

Ninguna prisa tiene de nuevas elecciones, pero la opinión pública quiere saber cual es la misión que tienen que realizar.

También el país quiere se le diga porque se ha enajenado su soberanía; si son mejores hijos de madre los actuales diputados que los que se nombren.

¿Unas futuras Cortes, no tendrán más autoridad que las actuales?

El público dice que «más, más».

El partido radical no tiene prisa, quieren que se pacifiquen los espíritus. La República no está amenazada por más peligros, que los que divisa el sentido común de los gobernantes republicanos.

Su lema: Patria, patrimonio y patriotismo. lo ve en un porvenir próximo.

Al final y en numerosos momentos del discurso, fué el orador ovacionado.

## De interés para los emigrantes

El inspector general de Emigración remite a la Junta local de Información de Emigrantes el siguiente comunicado:

«El Gobierno de Panamá ha publicado un decreto con fecha 30 de noviembre próximo pasado en el que, entre otros particulares se acuerda:

Artículo 1.º Mientras subsista la actual crisis económica y a partir de la promulgación del presente decreto, prohíbese la entrada al país, con ánimo de permanencia en él, a aquellas personas que no viajen en primera clase.

Artículo 2.º Las personas que vengan a Panamá en tránsito para otros países, cualquiera que sea la categoría en que viajen entregarán sus pasaportes a las autoridades de inmigración, quienes a su vez les entregarán una tarjeta en la cual serán anotados el nombre del transeunte, su sexo, su nacionalidad, el número del pasaporte, el nombre del país de destino y el nombre del barco en el cual espera trasbordar, o el de la Compañía a que pertenece dicho barco.

Artículo 3.º Quedan excluidos de las anteriores disposiciones: los miembros de compañías de teatro o de otros espectáculos análogos, siempre que vengan amparados por permisos, previo respaldo con la garantía legal; los individuos que presten servicios al Canal y al Ferrocarril de Panamá; los pensionistas que vinieren de pensionistas a los hospitales del país; los estudiantes que establezcan ese carácter con certificados oficiales del país de donde procedan; los profesionales expresamente contratados por empresas domiciliadas en el país y las esposas e hijos menores de los ya domiciliados que comprueben su capacidad para mantenerlos.

Así mismo la citada Inspección de Emigración comunica el decreto del Gobierno de la República española de fecha 19 de enero, en virtud del cual quedan rectificados los artículos 58 y 59 del vigente reglamento de Reclutamiento, como a continuación se expresa:

«Artículo único: Los artículos 58 y 59 del vigente reglamento de Reclutamiento quedarán reemplazados en la forma siguiente:

Art. 58. Los individuos sujetos al servicio militar que no estén presentes en filas y se encuentren en las situaciones militares de reclutas en Caja, disponibilidad de servicio activo o reserva, podrán cambiar de residencia y viajar por el territorio nacional y por el extranjero, previa autorización militar; pero estarán obligados a comunicar por escrito al jefe de la Caja de reclutas, Cuerpo activo o Centro de movilización a que pertenezcan, sus cambios definitivos de residencia, dentro del plazo de un mes, y los que no lo efectúen serán castigados con la multa de 25 a 250 pesetas la primera vez, de 50 a 500 la segunda y de 100 a 1.000 en los demás casos; sufriendo la prisión subsidiaria correspondiente si no la pagaran dentro del plazo fijado; jus-

tificándose la insolvencia en forma análoga a la prevenida para los que no pasen la revista anual. Art. 59. En caso de guerra o grave alteración de orden público, podrá el Gobierno suprimir o limitar la libertad que para viajar y cambiar de residencia sin previa autorización militar concede el artículo anterior; y decretada la movilización deberán presentarse en sus cuarteles, aun cuando no reciban personalmente la orden de incorporación a filas».

## PLUMAZOS

Prensa muy afectada al Gobierno, comenta los fracasos de los intentos revolucionarios con una confianza y un optimismo que da gusto.

Pues a farse, amigos, mientras los otros afinan la puntería, y al final veremos quien llora.

«Al llegar la Guardia civil a Montellano es recibida a tiros.»

Eso es lo que prescriben los tratados de urbanidad.

Un periódico republicano de los alegres y confiados dice que las organizaciones extremistas ase encuentran agotadas, sin ánimo ya para mover un dedo.

Si, si; en la calle del Conde de Aranda, Zaragoza podía usted haber visto miembros de estas organizaciones, moviendo el dedo y dándole al gatillo.

Balbotín, para excusarse de aquellas poesías monárquicas que escribió en tiempos, ha manifestado que las pergeñó siendo muy joven (once años y vestido de marinero) y que por lo tanto no sabía lo que hacía ni lo que se decía.

¿Está seguro el señor Balbotín de saberlo ahora?

Los detenidos como autores del escandaloso asalto a la casa de la calle de Santa Clara, de Madrid, donde robaron 35.000 pesetas, han declarado que pertenecen a la Confederación Nacional del Trabajo.

Además, dos de ellos pertenecieron a la guardia civil.

¡Vaya guardias!

En Buenos Aires ha fallecido nuestro paisano don José Planelles Sarrís.

Desde hace veinte años residió allí, y ahora cuando pensaba elevarse a su hogar en Alicante ha muerto a los cincuenta y cuatro años.

Vicario en Buenos Aires uno de los principales Césas de Banco y era uno de los más importantes socios protectores del Club Español de Buenos Aires.

Ha muerto siendo español, pues antes de residir tanto tiempo en la Argentina, se negó a adquirir esta nacionalidad en aquel país.

A su esposa doña Josefina Arques y a su hijo don José Planelles, que residían entre nosotros, dimos nuestro sentido pésame.

## Cronica social

El sábado fué hallado junto a la vía del ferrocarril de Murcia, en el Babel, el cadáver de un niño recién nacido, con señales de haber sido extrangulado.

Estaba envuelto en unos trapos blancos, y fué encontrado por los carabineros de servicio, que dieron cuenta a sus jefes de la novedad.

Se comunicó la noticia al juzgado, que ordenó el levantamiento del cadáver.

La guardia civil hace gestiones para hallar a la desnaturalizada madre.

Dr. Alfonso M. de Santolalla

ENFERMEDADES DE LA SANGRE, INFECCIOSA Y DE LA NUTRICION

Gratuidad de atención interna

LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS

Consulte todos los días, excepto los domingos, de 11 a 2

S. N. Fernando 45

ALICANTE

PARA LA TOS

Pastillas Dr. Soler

BODEGAS CALPENA

Vinos finos de calidad insuperable, embotellados en su tercer año

Vinos propios en Monóvar, Pinoso y Salinas

Tipos especiales: Saunternes, Ajerezado

Pídanse en todas partes

Depósito Central: Bazán, 55

ALICANTE

Teléfono núm. 2441

## Suceso en Murcia

### Un ahogado en la Nora

Espinardo 22.—En el poblado de la Nora ha sido encontrado ahogado un hombre.

El vecino José Sastre López salió en la tarde del jueves con dirección al campo, no regresando a su domicilio al terminar los trabajos en el campo.

Al día siguiente al observar su esposa que no regresaba se presentó ante el alcalde pedáneo, poniendo en su conocimiento lo que ocurría.

Suponiéndose que podía haber perecido ahogado, el pedáneo ordenó se procediese a cortar las aguas en los cauces de las acequias que atraviesan la comarca, encontrándose el cadáver del desaparecido en la acequia de Alfategos a unos treinta metros de su toma junto a la rueda.

Parece que el infortunado José debió caer al cauce por un agujero que existe en el puente que cruza la carretera de La Nora-Murcia.

Avisado el Juzgado de guardia, que lo era el del distrito de San Juan, se personó en este poblado haciéndose cargo del cadáver y ordenando su traslado al depósito del Cementerio.

## AVISO

Los nuevos productos LA TOJA, se ponen hoy a la venta en los buenos establecimientos de Alicante.

Jabón de afeitar en barritas.

Crema de jabón de afeitar.

Pasta dentrífica.

Crema normal.

Crema sin grasa.

Cold-cream.

Productos de científica elaboración, a base de Lodos y Sales de LA TOJA.

Los productos de LA TOJA son los únicos en el mundo

## Hallazgo de un niño muerto

El sábado fué hallado junto a la vía del ferrocarril de Murcia, en el Babel, el cadáver de un niño recién nacido, con señales de haber sido extrangulado.

Estaba envuelto en unos trapos blancos, y fué encontrado por los carabineros de servicio, que dieron cuenta a sus jefes de la novedad.

Se comunicó la noticia al juzgado, que ordenó el levantamiento del cadáver.

La guardia civil hace gestiones para hallar a la desnaturalizada madre.

Dr. Alfonso M. de Santolalla

ENFERMEDADES DE LA SANGRE, INFECCIOSA Y DE LA NUTRICION

Gratuidad de atención interna

LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS

Consulte todos los días, excepto los domingos, de 11 a 2

S. N. Fernando 45

ALICANTE

## Problemas sociales

### La gente del "hampa"

Antes, no hace mucho tiempo, respirábamos muy satisfechos los españoles, por no padecer los efectos del «apachismo» pues nuestros maleantes eran más humanos y considerados en el ejercicio de su «profesión». Hoy las cosas han variado tanto, que ya empezamos, y con razón, a preocuparnos intensamente de la nueva modalidad de esta delincuencia, más nadie concreta, nadie indica un camino recto y seguro que nos conduzca al sitio tan deseado, pues si nos fijamos en opiniones sobre tema tan interesante, resulta que no saldremos del círculo vicioso en que el amaneramiento y el clásico sistema de enjuiciar nos tuvieron siempre metidos en el más turbio y revuelto mar de las pasiones.

No basta que la Prensa se lamentara diariamente de las alarmantes proporciones que tomando ya tan pavoroso problema. Eso ya lo sabemos y lo lamentamos todos; lo que hace falta es orientar y ver la manera más rápida, más sencilla y más humana de extirpar de raíz esos repugnantes delincuentes.

Hay que tener en cuenta que por causas, que no queremos puntualizar, las cárceles van a convertirse en esos microbios del mundo criminal, y que al invadir el de las personas decentes, necesariamente tenían que corromperlo todo, y no hay que olvidar que en España, siendo muy buena la Policía, hay poca y muy mal retribuida. Estos funcionarios del Estado siempre fueron la Cenicienta, y muy doloroso es que aun siguen siéndolo en todos sentidos. El Gobierno no ha de comprender que un agente de Policía cobra al mes cuarenta y seis o cuarenta y siete duros; menos jornal, que un peón de albañil

y a eso no hay derecho, por muchos sacrificios que tengamos que imponernos para nivelar presupuestos. Hay economías que perjudican, y esta es una de ellas. Con poca Policía y mal pagada, no se va a ninguna parte, y este es un punto esencial del problema que nos agobia.

Y vamos con otro punto interesantísimo.

Recoger toda esa canalla y recluirla en cárceles y presidios, nada resuelve prácticamente, y como es una utopía, esos sentimentalismos inocentes de su regeneración, apliquen la terapéutica adecuada, que es el trabajo, acción que dignifica y cae hoy muy en su punto, puesto que el nuevo régimen es una República de trabajadores. ¡El que no trabaja no debe tener derecho a la vida y por lo tanto nada de parásitos.

El Gobierno tiene en estudio un amplio proyecto de obras públicas. Hacen falta carreteras, pantanos y canalizaciones y como para estas obras se necesitan brazos, muchos miles de granujas se pueden emplear en ellos, y acaso, adoptando este plan, muchos se reformarían, siendo la reincidencia en el delito castigado con doble pena.

Esto sin contar con nuestras posesiones de la Guinea, para cuyo punto debieran destinarse los más «capacitados» y así, tanto aquí como allí, estos parásitos, hasta hoy estériles, producirían una economía enorme y una tranquilidad absoluta a la humanidad honrada. Ellos ganarían el pan con el sudor de su frente y los demás ganaríamos lo que tenemos perfecto derecho a disfrutar, que es seguridad en nuestras personas y en nuestras haciendas.

«Que más «reformatorio» que el trabajo al aire! Cuántas economías obtendría el Estado creando colonias de trabajadores, que para vivir tendrían que manejar el pico y la azada! Nada de reclusiones estúpidas! Nada de acinamientos repugnantes de ociosos canallas! ¡Trabajo! ¡Trabajo! ¡Trabajo!

Bamiro de Arco

## El domingo futbolístico

### En la primera división el empate Barcelona-Español fué la nota sobresaliente

### El Athletic de Bilbao vence con apuros al Unión de Irún

### El Murcia pierde en Gijón.-Se clasifica el Nacional vencedor de su grupo en el partido de La Florida

#### EL HÉRCULES TRIUNFA EN MURCIA CONTRA EL IMPERIAL

#### Comentario a la jornada de ayer

Mucho esperaban en Madrid y el Athletic bilbaíno, del encuentro de las Cortes. Se confiaba en el Español enemigo siempre peligroso para el Barcelona y muchos más en las circunstancias presentes en que pese al último resultado victorioso obtenido en Ibaiondo por los azulgranas se sabía que el Español era capaz de tenerlos en jaque. Sin un penalty providencial de última hora la alegría de los partidarios del Madrid y el Athletic hubiese sido completa. De todas formas ese punto que se le resta al Barcelona en la clasificación general hace aún más difícil el pronostico final de este interesantísimo torneo de primera división porque ya no es decisiva la ventaja del Barcelona al recibir en su terreno a los dos clubs que en la actualidad ocupan los dos primeros lugares de la tabla. Los dos puntos que separan a estos del Barcelona les permite afrontar con menos peligro una posible derrota en las Cortes.

Vencieron el Athletic bilbaíno y el Madrid pero mientras el triunfo del equipo madrileño fué logrado por un amplia diferencia en un encuentro jugado a ratos con excesiva violencia, el Athletic bilbaíno, necesitó poner todo su esfuerzo a contribución para remontar en el segundo tiempo el tanto que le llevaba en el marcador el Unión y no olvidemos que según las referencias que tenemos del encuentro no fueron muy claras ni justificadas las causas que motivaron la anulación en la primera parte de otro tanto al equipo fronterizo.

La recuperación del Arenas parece iniciarse con este empate obtenido en Santander gracias a la inyección de nuevos elementos.

En cambio el Racing cántabro da la sensación ahora de un descenso de forma. Fué demasiado su esfuerzo en los finales de la primera vuelta.

El Donostia con su actual juego duro fué demasiado enemigo para el Deportivo Alavés. Empate en los últimos lugares de la clasificación que resolvemos transitoriamente por el tanteo particular entre el Unión y el equipo de victoria de la primera vuelta, empate, que como el que existe a la cabeza de la tabla es muy posible que quede resuelto hasta la última jornada.

Todo el terreno que había perdido el Oviedo en los últimos encuentros, terreno que hacía temer fundamentalmente por sus posibilidades de ascenso a la primera división lo ha recuperado el domingo de golpe no solo por su hazaña al obtener el triunfo en el Stadio de Balaidos, sino también por el empate del Betis en su propio terreno frente al Sevilla. Nuevamente en forma el ataque asturiano la ventaja de tres tantos alcanzada ya en los comienzos de la segunda parte representa para el club de Oviedo un pase decisivo en sus aspiraciones al primer puesto de la segunda liga.

Otro equipo asturiano, el Sporting gijonés marcha a sus alcances, pero hasta conocer los encuentros que le restan por jugar para darse cuenta que son más difíciles y mayores los obstáculos para el Sporting que para el Oviedo el cual además lleva la ventaja de un punto en su favor.

El Murcia permanece inalterable en el cuarto lugar. Sigue realizando fuera buenos partidos pero sigue también perdiendolos porque sus delanteros cultivan con exceso la filigrana.

Otra derrota más del Cataluña. Gana puestos el Deportivo Coruñés y el Athletic madrileño tras un buen encuentro es batido en Castellón.

#### Primera división

#### Madrid F. C. 4 Valencia 1

Mucho público acudió al campo de Chamartín para presenciar la lucha de valencianos y madrileños y quedó defraudado porque el partido tuvo escasos momentos de lucimiento debido a la ineficacia de la delantera valenciana que no supo aprovechar siquiera la desorientación que reinó en el equipo madrileño en los primeros momentos.

Los jugadores se dedicaron en muchos instantes a la caza del contrario sin que Steimbor la impidiera. En el Madrid el mejor elemento fué Ateca y en el Valencia destacó la línea media.

Marcó el primer gol el Madrid por medio de Gurruchaga. Después Regueiro tiró un penalty que se estrelló en el larguero y en el segundo tiempo el Madrid volvió a marcar por aquel jugador. Se consiguió luego el gol valenciano, obra de Conde y los otros dos tantos madrileños, pues el Madrid ganó por cuatro a uno, fueron obra de Olivares y León al lanzar un penalty.

#### Racing 1 Arenas 1

Al campo de los Arenales de Santander, no acudió casi público para presenciar el partido Racing Arenas que acabó con empate a un gol. Los areneros dominaron en el primer tiempo y marcaron entonces por medio de Saro. En el segundo tiempo no existió sobre el terreno más que el equipo de Santander y cuando faltaban veinte minutos para que la lucha se terminara consiguió el empate obra de Oscar. Flogó mucho la delantera local. El arbitraje bueno.

#### Barcelona 2 Español 2

En el campo de las Cortes de Barcelona hubo ayer sesión continua. Primero tuvo lugar el partido de segunda División Cataluña Deportivo de Coruña y después tras hacer el saque de honor la señorita Daniel, «Miss España» jugaron el Barcelona y el Español empatando a dos goles. La lucha fué magnífica como corresponde a los encuentros de los eternos rivales catalanes. Hubo técnica y hubo rapidez. El primer gol del Barcelona fué un gol franco tirado por Sagibarba. Dominó luego ligeramente el Español, por la actuación de Solé y se le anuló un tanto por mano. El gol del empate lo consiguió Prat. En el segundo tiempo Prat marcó el segundo del Español y ahora se impuso el Barcelona que consiguió empatar poco después al lanzar Zabala un penalty.

Fueron los mejores Solé y Florenza. El arbitraje de Melcón estuvo bien.

#### Athletic 2 Unión de Irún 1

En el terreno de San Mames de Bilbao, el Athletic derrotó al Irún por dos goles a uno, bajo el arbitraje de Sanchiz Orduña que resultó regular. Los irundarras dominaron en la

primera parte debido a la flojez de ayer demostró el Athletic a excepción de Bata y de Blasco. El Irún marcó un tanto por medio de Rene y otro por Amunarrí que fué anulado. En el segundo tiempo los bilbaínos abandonaron su abulia y a poco de comenzar la lucha jugaron mejor.

Bata empató e Irigorri consiguió el gol de la victoria. La actuación del Athletic desagradó y del Irún destacaron Rene y Sagarzazu.

#### Donostia 4 D. Alavés 1

En el terreno de Atocha de San Sebastián el propietario venció fácilmente al Deportivo Alavés por cuatro goles a uno. El Donostia se impuso en el primer tiempo y en el marcó sus tantos apesar de los esfuerzos del portero Alavés Urreta. El primero por cabezazo de Cholin y el segundo en igual forma. En los primeros momentos de la segunda parte se impusieron los alaveses, pero de nuevo volvió a marcar Cholin. Sañudo hizo el gol alavés y después de anularse otro gol al Donostia, Insauti marcó el cuarto gol de los locales.

En los vencedores destacó la línea de medios. Arbitró medianamente Ostale.

#### Segunda división

#### Castellón 3 Athletic Madrid 2

El Athletic de Madrid aunque dominó en el terreno de Sequiols de Castellón el equipo local resultó vencedor por tres goles a dos. Los Madrileños que tuvieron el viento a favor en uno de los tiempos y presionaron de continuo incluso recurriendo al juego duro y aprovechando las continuas pifias de la defensa del equipo local, Valentin y Folgueras flojissimos, no pudieron lograr ventaja. Se estrellaron ante la buena labor del portero castellonense Roca. El Castellón consiguió sus goles en escapada. Marcó el primer tanto por el atletico Marin, el Castellón empató y, desempata, obra Ballester y Montañes. Tras anularse un tanto al Athletic, Pradells consigue el tercero del Castellón. En el segundo tiempo los directivos del Castellón se oponen a que el Athletic cambie su portero Isidro. Se anula un gol al Castellón obra de Montañes y el Athletic consigue su segundo tanto por medio de Delcoso en colaboración con el local Folgueras. Arbitro regularmente Cruellas.

#### Betis 1 Sevilla 1

En el terreno del Betis este equipo y el Sevilla empataron a un gol y mantuvieron una batalla campal. Los jugadores hicieron juego pésimo y se dedicaron al lenazo. Resultaron lesionados Garcia de la Puerta, Timimi, Adolfo y Bran y por teles desmanes Arribas que dirigía la lucha con acierto y energía expulsó a Morón y a Campañals quedando el Sevilla con nueve jugadores. Se impuso el Betis y marcó su tanto por Romero. En la segunda parte el Sevilla sustituye en la portería a Bueno que había jugado en el primer tiempo por Eizaguirre y este con su actuación formidable les dió la victoria. Sus grandes paradas animaron a sus compañeros que despegaron un juego veloz desconcertando a los contrarios y consiguieron empatar en el último minuto por medio de Braceró.

#### Celta 1 Oviedo 3

En Balaidos, de Vigo, el Oviedo

derrotó justamente al Celta por tres goles a uno y gustó mucho. Marcó dos goles en el primer tiempo obra de Gale y Gallar. Al iniciarse el segundo Galet hizo el tercer tanto y luego dominó el Celta hasta el final marcando su tanto al rematar Cabezo un corner. El Oviedo se dedicó a la defensa rotundamente. Arbitro regularmente Escartin.

#### Cataluña 1 Coruña 2

En las Cortes antes del partido Español Barcelona el Cataluña sucumbió frente al Deportivo de la Coruña por dos goles a uno. Tras un primer tiempo nivelado marcó el coruñés Chacho y empató el catalán Luch de golpe franco. En el segundo tiempo dominaron los locales, pero el Coruña logró la victoria, obra de León. Lucieron las defensas gallegas y Chacho que prodigó durísimos tiros. Aunados arbitro bien.

#### Sporting 3 Murcia 0

El Sporting de Gijón en su terreno del Molinón batió al Murcia por tres goles a cero, resultado que no refleja ni con mucho la marcha del encuentro, pues el Murcia dominó bastante en el primer tiempo favorecido por el viento y la buena actuación de sus medios, mientras que fracasaban los asturianos. Sus delanteros aprovecharon, pero se mostraron tardios en el remate y así llegaron al descanso sin marcar tanto como tampoco lo lograron los contrarios.

El Murcia causó muy buena impresión en este tiempo. En la segunda parte favorecidos por el aire se crecieron los locales y marcaron sus goles obra de Avilesu y Herrera. Después se volvieron a imponer los murcianos, pero antes de que acabara el tiempo Herrera marcó el tercer gol gijonés. Decayó entonces el Murcia manteniéndose enérgicos medios y defensas. Arbitro imparcialmente Montero.

#### Imperial 0 Hércules 2

En el campo de la Zarandona se ha celebrado un interesantísimo encuentro entre el Imperial y el Hércules de Alicante, venciendo los alicantinos por 2 a 0, que fueron marcados por Ayguadé.

#### Ayer, en La Florida

#### Nacional, de Madrid, 2; Racing, de Córdoba, 1

#### Un partido con prórroga y sin emoción

Cuando falta la emoción pierda mucho el valor de un partido: queda reducido a un choque en el que el mejor por regla general, vence, pero su tiempo queda un poco apagado por la frialdad en que se ha desarrollado el encuentro. Ayer hubo mucha frialdad en el juego y los varios incidentes ocurridos se desarrollaron con sujeción a esa tónica.

Ni el Nacional superior ni el Racing ni esto consiguieron elevar a la escasa mucedumbre que se arriesgó a subir a La Florida, a la emoción. Más por frialdad propia que por ausencia de interés en

nuestro público. Y un bastante, también, por la inclemencia del tiempo.

Partido sin emoción, pero bien jugado por el Nacional, fué el de ayer. Su adversario, equipo novel con jugadores viejos, ni supo ni pudo darle la réplica necesaria. Bien es verdad que enfrente habrá un Hurrápe capaz de anular cuanto hicieran, más, también es verdad que con un poco más de alma hubieran logrado otro resultado. Poco entusiasmo y desmotivación: eso fué lo que demostró el Racing cordobés.

Tampoco tuvo mucho entusiasmo el Nacional y si triunfó básicamente la causa en la mayor eficacia de su juego al cual, a medida que transcurrió el encuentro, hacían más compenetrado, más rápido y más sereno, sin la descombinación a líneas que en el Racing y sin el agotamiento moral de aquél.

Individualmente causaron buena impresión Hurrápe, Olaso y Moriones por el Nacional y Aniceto, Brand y Pino por el Racing. Sobre todo la actuación de Pino, portero suplente del Racing, fué soberbia, enormemente espectacular y eficaz. El «goal» que le marcaron fué imparable.

El partido terminó con empate a un tanto y hubo necesidad prorrogarlo. Durante esta prórroga marcó el Nacional el «goal» del triunfo por mediación de Montalbán extremo izquierdo, rematando un pase de Calleja.

Los dos anteriores «goal» — un por bauto — fueron obra de Romerito y Calleja.

El del primero fué de excelente factura en su preparación como en su consecución. En cambio, el que Calleja logró apenas comenzado el segundo tiempo tuvo todas las taras de

una jugada ilegal. El árbitro no lo apreció así y concedió el tanto, originando un conato de retirada del Racing.

Vidal y Royo el colegiado valenciano que dirigió el partido tuvo una actuación discreta; imparcial sin energía para evitar las bronquedades que dieron lugar a la repetición de incidentes.

Alineáronse los equipos de la siguiente manera: Nacional F. C. Machuca; Serano y Olaso; Sánchez, Hurrápe y Reves; Pantaleón, Moriones, Calleja, Ortiz de la Torre y Montalbán.

Racing F. C. Albarracín; Monje, Jiménez; Aniceto, Adorna y Soler; Mariano, Romerito, Brand, Muñoz y Juan Antonio. Albarracín fué sustituido por Pino mediada la segunda parte.

#### Half CAMPEONATO NACIONAL DE LIGA

#### Resultados

Primera División  
Madrid 4—Valencia 1  
Racing 1—Arenas 1  
Barcelona 2—Español 2  
Donostia 4—D. Alavés 1  
Athletic 2—Unión 1

#### Segunda División

D. Castellón 3—Athletic M. 2  
Sporting 3—Murcia 0  
Betis 1—Sevilla 1  
Cataluña 1—D. Coruña 2  
Celta 1—Oviedo 3

#### Tercera División

Volladolid 2—R. Ferrol 3  
D. Logroño 3—Aurora 1  
Osasuna 4—Erandio 1  
Iberia 1—Sabadell 0  
Elche 1—Cartagena 2  
Imperial 0—Hércules 2  
Júpiter 1—Badalona 3  
Levante 10—Saguntino 0

#### Clasificaciones

##### Primera división

	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Madrid	12	7	5	0	27	11	19
Athletic Bilbao	12	8	3	1	30	13	19
Barcelona	12	7	3	3	28	15	17
Racing	12	4	4	4	23	24	12
Español	12	5	1	6	22	24	11
Donostia	12	5	0	7	29	22	10
Valencia	12	3	3	6	18	28	9
Arenas	12	3	3	6	20	31	9
D. Alavés	12	3	1	8	16	30	7
U. Irún	12	3	1	8	18	33	7

##### Segunda división

	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Oviedo	12	8	1	3	32	18	17
Sporting	12	7	2	3	26	16	16
Betis	12	6	4	2	27	16	16
Murcia	12	6	1	5	24	21	13
D. Coruña	12	6	1	5	23	25	13
Sevilla	12	5	1	6	22	23	11
Athletic	12	5	1	6	21	26	11
Celta	12	4	1	7	23	29	9
D. Castellón	11	4	1	6	16	27	9
Cataluña	11	1	1	9	11	24	3

#### Ultima hora

### Comentarios al discurso de Lerroux

Madrid 22 (2 t.)

#### Entierro de las víctimas del incendio de Bilbao

Ayer a las doce y media se efectuó en Bilbao el entierro de las víctimas del horroroso incendio ocurrido días pasados en la droguería de la calle de Eguía.

El acto fué una grandiosa manifestación de luto. Presidieron las autoridades.

#### Prieto en Andalucía

Dicen de Granada que el ministro de Fomento, señor Prieto salió para Guadix, con el fin de visitar el lugar donde piensa construirse el pantano.

Desde allí marchó a Huesca, regresando de nueva a Granada.

#### Albornoz en Cartagena

Dicen de Cartagena que llegó el ministro de Justicia señor Albornoz, procedente de

Murcia, siendo recibido por correligionarios suyos, y a requerimiento de los mismos, habló desde el balcón del Ayuntamiento.

#### Lo que dice Maura

Don Miguel Maura ha manifestado que don Alejandro mostróse radical como siempre, sin borrar su programa.

#### Alba

Don Santiago Alba, preguntado por los periodistas ha dicho que la eficacia del discurso dependerá de la minoría radical, cuya labor, es a su entender inaplazable.

#### Comentarios sobre el discurso de Lerroux

El discurso de don Alejandro ha causado general decepción pues no ha respondido a la expectación que había.

Los que esperaban de él un ataque a los socialistas y radi-

cales socialistas, por la labor que están desarrollando, se han visto defraudados.

Después del discurso, quedan los radicales respecto al gobierno en igual situación. Solo en caso de una repulsa nacional energética, podría ser debilitado el gobierno Azaña.

#### Goicochea

El exministro señor Goicochea ha hecho resaltar que los juicios severos fueron los acogidos con mayor entusiasmo, como las manifestaciones acompañadas de distingos, con gran reserva.

#### Llegada de Zulueta

Acompañado de la Comisión que ha tomado parte en la Conferencia de Ginebra, regresó anoche el ministro de Estado, señor Zulueta.

Fué recibido por un grupo de amigos y familiares.

#### Del incendio de Bilbao

De Bilbao dicen que en los trabajos de descombrs del incendio de Bilbao, se ha encontrado carbonizado el cadáver de una niña.

## LOTERIA NACIONAL

#### Sorteo de hoy

Madrid 22 (2 t.)

150.000 PESETAS

38.340

GIJON

80.000 PESETAS

34.813

BARCELONA

65.000 PESETAS

30.431

MADRID

25.000 PESETAS

32.626

GRANADA

CON 30.000

11.925.—Valencia.

4.190.—Valencia.

37.904.—Barcelona.

8.780.—Madrid.

10.971.—Vigo.

3.282.—Barcelona.

12.625.—Valencia.

28.018.—Melilla.

5.190.—Barcelona.

35.795.—Algeciras.

28.516.—Valencia.

35.606.—Málaga.

25.409.—Alicante.

26.126.—Barcelona.

205.—Cádiz.

7.755.—Murcia.

8.037.—Madrid.

2.626.—Barcelona.

24.321.—Valencia.

21.942.—Alicante.

#### Ideal

Para hoy - Película sonora

La pura verdad

#### Central

Hoy - Sonora

El destino de un caballero

#### NEVINA

(CREMA)

35 cts. CAJA SUAVIZANTE CUTIS Y MANOS

FARMACIAS • PERFUMERIAS • DROGUERIAS • PAQUETERIAS • MERCERIAS

BOTE PTA 1

GUERIAS • PAQUETERIAS • MERCERIAS

GUERIAS • PAQUETERIAS • MERCERIAS

GUERIAS • PAQUETERIAS • MERCERIAS

GUERIAS • PAQUETERIAS • MERCERIAS

# MESA REVUELTA

## ¡Qué versos aquellos!

Los versos de Nuñez de Arce sacaban de quicio a don Ramón de Campoamor; se le antojaban huecos y retóricos, faltos de idea y de enjundia y horros de verdadera poesía... Música celestial y nada más. Cuando Nuñez de Arce leyó «El vértigo» en el Ateneo de Madrid, los nervios de don Ramón no pudieron soportarlo; cogió a Palacio Valdés, salió con él al pasillo y le espetó de golpe esta pregunta:

—¿A ti qué te parece eso; queridín?

—¡Oh, colosal, don Ramón! Los nervios de don Ramón acabaron de ponerse como agujas...

—¿Caramba, queridín, tu qué me dices?... ¡Me dejas bobo, queridín; la verdad, que me dejas bobo!...

Y Palacio Valdés, sinceramente:

—¡No haga usted caso, don Ramón! Opino como usted, y creo que tales versos son palabras y palabras.

Y don Ramón abrazándole: —¡Ca, no! ¡Si estaba yo seguro!... ¡Si vienes un talento que no te cabe en la cabeza!...

Y sucedió que un pintor, ad-

mirador entusiasta de don Ramón, lo retrató y expuso su retrato. Don Ramón lo llevó a mal; se empeña que le faltaba parecido y a que aquellas pinceladas acusaban de inhábil al artista. Tomás Tuero se le opuso:

—¡Usted dirá lo que le dé la gana, don Ramón; pero está usted hablando!

—¡Si, sí!...

—¡Pues claro que sí!... ¡Está usted hablando mal de Nuñez de Arce!...

### Pensamientos

Si lloras de noche por el sol, no verás las estrellas de día.

La hoja, cuando ama, se hace flor; la flor se hace fruto cuando adora.

Cada niño que viene al mundo, parece decirnos: «Dios aún espera del hombre».

### Curiosidades

La gripe es una enfermedad que, en el transcurso de los siglos, ha hecho verdaderos estragos, y aún hay quien cree que entre las plagas de Egipto figuraba.

Las epidemias más graves de

que se tiene noticias fueron las de 1850, 1890 y 1918.

Treinta y siete mil granjas de los Estados Unidos se encuentran provistas de material eléctrico y 22.756 de entre ellas se producen por sí mismas la electricidad.

En épocas pasadas se utilizaban para dar su tinta a las telas color púrpura unos moluscos conocidos con el nombre de ostras.

El número de abonados al teléfono en Nueva York alcanza la cifra de 1.321.000 que forman un anuario de unas 1640 páginas.

### Oraciones de niño

El hombre que en la niñez aprende a rezar, no lo olvida jamás. Las pasiones y las luchas de la vida, las rebeldías de la razón y de los sentidos, podrán conducirle a la incredulidad y aun a los peores excesos. Pero un resto de fe infantil queda en el fondo de su alma como los caracteres del primitivo manuscrito en el pergamino de un palimpsesto. Llega la hora de la prueba; la hora de un gran dolor físico o moral... ¡Ah! ¡Cómo se acuerda en seguida el hombre maduro del día ya lejano en que, arrodillado en la cuna, sentía en sus mejillas el calor del rostro de su madre, que le enseñaba el Padre nuestro y el Ave María. Entonces sentirá que su orgullo se derrumba y lanzará ese grito, tan propio de toda boca humana: ¡Dios mío, tened compasión de mí!

Este grito por un alma que naufraga, lo sé por experiencia propia, es el faro que brilla en las tinieblas, junto al puerto de salvación.—Copée.

Este grito por un alma que naufraga, lo sé por experiencia propia, es el faro que brilla en las tinieblas, junto al puerto de salvación.—Copée.

Rarl Schaeffer conservan los campeonatos mundiales de patinaje artístico que, ostentaban, mientras que los esposos Brunet Jolly, franceses, han ganado el campeonato por parejas.

### Hacia la abolición del patrón oro en surafrica

Johannesburg.— Parece que los partidarios del abandono del patrón oro en Sud Africa van imponiéndose, ya que a pesar de las resistencias que hasta ahora había ofrecido el partido gubernamental a adoptar esta medida, parece que se han hecho ya algunos tanteos en dicho sentido y se está en negociaciones con los Bancos para evitar que en todo caso la libra sud-africana no cayera a un nivel inferior de la libra inglesa.

### Reunión extraordinaria del Consejo de la S. de N.

Ginebra.—La Delegación china ha pedido que se convoque una reunión extraordinaria del Consejo de la Sociedad de Naciones, con motivo del «últimatum» japonés.

La reunión del Consejo se celebrará esta tarde.

### Declaraciones del alcalde chino de Shanghai

Shanghai.—El alcalde chino de Shanghai ha hecho pública la siguiente declaración:

El visperas de una catástrofe inminente, conviene proclamar las intenciones pacíficas del pueblo y del Gobierno chinos.

Estamos dispuestos a adoptar las medidas necesarias para restablecer la paz suprimiendo el contacto entre las fuerzas armadas de las dos naciones y a entablar negociaciones con objeto de solucionar todas nuestras propuestas por las cuatro potencias.

Si las autoridades japonesas de Shanghai desean honradamente la paz, no pueden dar de ello mejor prueba que aceptando las proposiciones de las potencias que no tienen intereses en este conflicto.

### El Rey recibe a los arzobispos de Canterbury y York

Londres.—El Rey ha recibido en el Palacio de Buckingham a los arzobispos de Canterbury y de York los cuales presentaron al Soberano las conclusiones adoptadas en las Asambleas eclesíásticas de Canterbury y de York.

El Rey manifestó que la enegía del pueblo inglés ante las dificultades actuales, demuestra al mundo que el espíritu de unión y de colaboración que brilló con tanto esplendor durante las miserias de la guerra, persiste con igual fuerza.

### Gacetillas

TREINTA PESETAS DIARIAS confeccionando en propia casa artículo sensacional al alcance de todos. Escribid; Apartado 7.046, Madrid.

CONTABLE PRACTICO, con título académico.— Se ofrece por horas a Comerciantes y Sociedades mercantiles.

Ordenación de libros Contabilidades actuales, Balances y utilidades, Organización, verificación y liquidación contable.

COMEDOR en buen uso, se vende. Aparador, trinchero, mesa, sillas, y carpintería. Estufa completamente nueva. Precios baratísimos. Razón: San Fernando 14, 2º.

### El Día

Es el periódico de mayor circulación de Alicante

### En el Palacio Consistorial

## El Alcalde propone en una moción, se solicite de la Superioridad la cesión del Convento de Religiosas Agustinas

### El señor Gómez llega a pedir para escuelas el Asilo del Remedio

Larga fué el viernes la sesión en asuntos de trámite. La Comisión de Fomento presentó multitud de informes sobre expedientes de obras que fueron aprobados.

La única nota de color fué dada, como no, por el señor Carbonell, que en su afán de exterminar cuanto bucle a Religión, propuso, en una moción, se solicite de la Superioridad la cesión, al Ayuntamiento, del Convento de Religiosas Agustinas, para instalación de Escuelas.

El señor García Ruiz y el señor Alberola, inútilmente pidieron quedara la moción, para su estudio, 8 días sobre la mesa. ¡Cualquier día ocurre esto tratándose de apropiarse de una cosa religiosa!

Estamos sin escuelas. Hay que educar a los niños que deambulan por las calles, y no se puede perder tiempo.

¿No habíamos quedado y así lo manifesté en el Parlamento el señor Gomariz, que en Alicante estaba resuelto el problema escolar?

El señor Gómez, con su oratoria de carrerilla, de orador cursi, batió allí el record. No contento con pedir la cesión del Convento de las Agustinas, llegó a proponer la incautación,

transitoria, para escuelas, del Asilo de Nuestra Señora del Remedio, porque en aquella barriada, según él, no existe ninguna.

¿Qué hizo el señor Gómez, el 11 de mayo, para evitar los sucesos vandálicos?

El señor Alberola, en una oración muy sentida, demostró al señor Gómez que en el Asilo del Remedio, no solo existía una escuela para niños pobres, en la que por la insignificante cantidad de diez céntimos se daba de comer a los hijos del pueblo. Además, como ese asunto no iba en el orden del día no podía recaer acuerdo sobre él.

El Alcalde, tan amable siempre, propuso al señor Gómez presentar este asunto en la próxima sesión. Como es natural le pareció magnífica la idea de incautarse provisionalmente de esta casa, donde los hijos de los pobres recibían educación y comida.

Para terminar, unas líneas, a unas palabras del Alcalde. Desde el 11 de mayo, las Agustinas están sin habitar.

Una pregunta: ¿Quién tenía las llaves?

A ver si el señor Carbonell lo sabe.

### Los conflictos sociales

Málaga.—Un agente de Policía rural de Cañete la Real, requirió el auxilio de una pareja de la Guardia civil por infundirle sospechas los ocupantes de un automóvil de la matrícula de Sevilla.

En el coche figuraban Bartolomé Landa, Juan Ramirez, Jesús Sala y José Paz.

Registrado el coche fueron encontrados debajo de un asiento una pistola «Astra», cargada, una caja de proyectiles y varios documentos comprometedores.

El agente confirió con Morón, donde le dijeron que los detenidos eran los promotores del movimiento del día 15 del actual, deteniéndoseles

allí y siendo más tarde libertados por los revoltosos.

Fué entonces cuando tomaron un auto y emprendieron la huida.

Los detenidos han sido puestos a disposición del gobernador.

Billbao.—El alcalde de Ernuva visitó ayer al gobernador para pedirle la reapertura de la fábrica de armas de aquella localidad pues en el caso de ser concedida contribuiría a solucionar la grave crisis de trabajo allí planteada.

Se dió una batida por los alrededores con resultado negativo.

### Compraría

Máquina Singer para coser en buen estado. Razón en la Administración de «El Día»

## El nuevo Gobierno francés

Paris 22 (1 md.)—A las doce y media de la noche del sábado el señor Fardies facilitó la lista del nuevo Gobierno, que es como sigue:

- Presidencia y Negocios Extranjeros, Andre Tardieu.
- Justicia y control de la administración pública, Reynaud.
- Interior, Matien.
- Hacienda, Flandin.
- Defensa Nacional, Pietro.
- Instrucción pública, Mario Rostand.
- Regiones liberadas, Champetier.
- Trabajo, Laval.
- Salud pública, Blaisot.
- Obras públicas, Comunicaciones y Marina Mercante, Guernier.
- Agricultura, Chauvian.
- Comercio, Correos y Telégrafos, Rollin.
- Colonias, Chapelaine.

### Incautación de Seminario de Comillas

Santander 21.—Ayer se practicó, previo inventario, la incautación del Seminario Pontificio de Comillas.

El edificio está inscrito a favor de la Santa Sede por donación del difunto marqués de Comillas.

Hizo la incautación el administrador de Rentas públicas, secundado por un abogado del Estado, hallándose también presentes el rector de la Universidad Pontificia y el Obispo de Santander.

### Explosión de un petardo

Sevilla.— En la iglesia del Corpus Christi explotó un petardo.

La detonación fué enorme y sembró la alarma entre los habitantes de los numerosos chalets de aquellos alrededores y de los hoteles de Gualdalquivir.

En el momento de la explosión pasaba por el lugar un camión de viajeros, que no sufrió daño alguno.

Un guardia civil ocidió pistola en mano al lugar del suceso, por si daba con los malhechores.

Se dió una batida por los alrededores con resultado negativo.

### D. Juan Santaolala

Del Hospital Provincial y de la Beneficencia Municipal. Consulta todos los días excepto domingos de 10 a 1. San Fernando 48 principal

## C. Residencia de Universitarios de Valencia

Dirigida por señores sacerdotes

Esta institución se fundó para ofrecer a las familias de los jóvenes Universitarios la seguridad moral y la efectividad de sus estudios y a estos, un medio de convivencia fraternal, de distinción, de comodidad y de estímulo.

La casa ocupa uno de los sitios más bonitos de Valencia, montada a todo confort rodeada de jardín con campo de «tenis», gimnasio, salas de lectura, de recreación y de billar etc. etc.

Por las tardes en la Residencia se dan repaso de asignaturas de Leyes, de Medicina, de Filología y de las asignaturas que se enseñan.

Para informes y detalles Valencia: CALLE ALBAROYA 52. En Alicante-Francisco Moya Ripoll, CALLE VALENCIA 56

## Excepcional Colegio Internado de Valencia

1.ª y 2.ª enseñanza, profesorado seleccionado. Disciplina. Moralidad.

Estudio eficaz. Trato distinguido

Se crea este Colegio Internado, en la hora presente, para ofrecer a los padres de familia solución hermosa al gran problema de la educación y formación de sus hijos. El sitio y la casa que se ofrece son realmente magníficos. Grandes avenidas (Deportes, balompié, campos de tenis, equitación, gimnasia, frontón), con pabellón para duchas y baños, inmediato al mar.

Clases interiores al aire libre, espíedidid biblioteca, y casa a todo confort.

Información y despacho en Valencia, Aparisi y Guisjarro, 10 - En Alicante, Francisco Moya Ripoll, Calle Valencia 52

## La Hernia Vencida

Su hernia es una terrible amenaza para su salud siempre y cuando no esté protegida por un buen aparato. Dicho aparato debe reunir todas las ventajas del propio tejido y estar como tal dotado de vida propia, a fin de que la comunique a la parte enferma, única forma de gozar una seguridad y tranquilidad absoluta, TODAS ESTAS VENTAJAS Y AUN MAS las reúne el inimitable «HERNIUS» verdadero tejido artificial que sus trabas sin tirantes entre piernas, sin peso y ocupando tan solo un centímetro, se adapta al cuerpo como la piel del propio enfermo, permitiendo todos los esfuerzos, trabajos, posiciones y movimientos, por arriesgados y difíciles que con tal comodidad que jamás recordará que está herido y menos que lleva aparato.

Al crear el «HERNIUS» no creamos un aparato sino una parte orgánica: con todas sus propiedades únicas forma de poder devolver la salud a los miles de enfermos que la han recuperado con nuestro salvador, «HERNIUS», verdadera maravilla mecanocientífica que en breve tiempo vencerá su hernia hasta SU TOTAL DESAPARICIÓN.

Decídase hoy mismo, pues su salud no tiene espera, para la adquisición del modernísimo «HERNIUS» que en poco tiempo le convertirá en un ser perfecto y sano como era antes de haberse herniado.

Especialidad en fajas para señores, para combatir la obesidad, eventraciones, riñón flotante, hernias umbilicales y otras enfermedades propias de la mujer.

DESCANSO ESTOMACAL, desaparece con el soporte abdominal «HERNIUS».

A TODOS LOS herniados INTERESA SABER Que el Gabinete Ortopédico «HERNIUS» visitará en:

ALICANTE, GRATIS por 6 horas el MIÉRCOLES 24 de febrero en el Hotel Samper, de 9 a 3 SOLAMENTE.

AVISO IMPORTANTE Nuestro agente especialista visitará en: MURCIA, el JUEVES 25 febrero, Hotel Vitoria.

CASA CENTRAL Gabinete Ortopédico «HERNIUS»-«Salvación del Herniado» Aragón, 277. entfo. 2.ª (frente Apeadero Paseo de Gracia) - Tel. 76850 - BARCELONA

## ¡ SEÑORITA !

USTED QUE ES GUAPA PUEDE SER BELLA CON LOS PRODUCTOS DE LA

# Perfumería LA CAMELIA

Perfumería Nacional y Extranjera, Abanicos, Flores Artificiales, Bisutería, Bolsos Petacas, Peines, Artículos de Tocador, Cepillos, Géneros de Punto, Artículos para Peluquerías, Corbatas

## Victorio Albentosa Amador

Pasaje Amérigo, 2 - ALICANTE

Medias de seda 3'50 :: Colonia a granel 5 pías. litro.

# Gonzalez Byas

Agente en Alicante y su provincia: ASIN - Plaza de Gabriel Miró, 9, bajo

VINOS - Fino gaditano, Tio Pepe, Viña AB Solera 1874. COÑAC - Tres copas Extra; Soberano; insuperable

# Perfumeria Helenium

Jabones de tocador

Colonias

Crema para el cutis

Perfumes

esentifico Blan-Kor

Jabón Troya

Productos de Belleza

De venta en todas las perfumerias y droguerías

# Hotel Samper

Sitio delicioso Frente al mar

## Escuela de Preparación Militar FUERA DE FILAS

Director, don Enrique Robles Tegeo Teniente coronel de Infantería Retirado

Los mozos del reemplazo de 1932 pueden hacerse de cuota desde el día 1.º de enero hasta el 31 de julio. Pasada esta fecha prohibe la Ley acercarse a estos beneficios.

Todos servirán 6 meses en un solo periodo sin interrupción.

Los de cuota que deseen ser Oficiales de Complemento, podrán obtener el empleo de Alférez en 1.º de agosto. Los de cupo ordinario y voluntarios en 1.º de noviembre y 1.º de febrero. Todos están licenciados al ascender a Oficial, devolviendo a los de cuota el importe de esta. Para aspirar a Oficial deberán poseer el título de Bachiller o tener cursada la mitad de una carrera.

No podrán ser de cuota los que no sepan leer y escribir. Esta Escuela de Alicante tiene filiales en Elche, Elda y Almoradí en las cuales pueden instruirse los mozos de dichas poblaciones inmediatamente a las mismas, sin abandonar sus ocupaciones.

En la de Elda dará principio el curso en septiembre.

Información y gestiones en las Oficinas, por el director de las mismas.

Segasta 68.—ALICANTE

## Servicio de pasajeros por Argelia Francia, Marruecos y América

Cl. de Transportes Marítimos a Vapor de Marsella

Alicante a

Orán (directo)

Duración del viaje diez horas, por el magnífico vapor

"G. G. Laferriere"

Salida de ALICANTE todos los martes a las 7 de la tarde

De Alicante a

Marsella (directo)

Por el magnífico vapor

"G. G. Laferriere"

Salida de Alicante todos los juves a las 12 de la noche

de Alicante a

Argel (directo)

Por el magnífico vapor

"Sidi Brahim"

Próxima salida el 27 de febrero 1932 a las 8 de la mañana

Ciudad Franco-Americana de Marsella

Para Rio Janeiro, Santos Montevideo, Buenos Aires Próxima salida del vapor

GUARUJA

el día 9 de Marzo

Primeros de Cádiz para Málaga Ceuta, Cádiz y Casablanca

Próxima salida del vapor

DARRO

el día 20 de febrero

para informes:

J. y A. Lamaignere

Paseo de los Mártires 3, entre suelo—Alicante

## HOTEL PALACE

La nueva Empresa del Hotel Palace, ofrece a su distinguida y numerosa clientela, cubiertos de 7 y 9 pesetas, conteniendo una especialidad diaria

Especialidad en banquetes, bodas y bautizos

Telefono—Ascensor—40 cuartos de baño—Agua caliente y fría—Calefacción.

COCINA SELECTA

### Charlas teatrales

## Carmen Echevarría o "Una mujer simpática"

Se representa en el teatro Principal la graciosa comedia de Ramos Martín y Ramón M. Moreno, «Una mujer simpática».

El papel que da el nombre a la obra corre a cargo de Carmen Echevarría, artista conocida ya por nuestro público, de reconocida fama y prestigio.

Hemos solicitado de ella una conversación y somos al momento atendidos por la graciosa actriz. Su charla es tan afable y simpática que se nos deslizan los minutos sin sentir y por querer apuntar todo lo que nos dice, no apuntamos nada o casi nada. Pero ¿qué importa?—nos

preguntamos—lo importante no es lo que ella diga, en su exceso de modestia, lo principal es lo que ella es en sí.

El arte, la gracia, la vis cómica de Carmen Echevarría es conocida de todos y solo viéndola actuar se da una perfecta cuenta de su verdad. Nosotros, aplaudiéndola en la interpretación de «Una mujer simpática» pensábamos:

Cuando finge su manía por la gente aristocrática, es Carmen Echevarría toda «una mujer simpática»

Cuando sale de la escena y se la ve de otro modo, la actriz castiza y morena es... simpática del todo.

Y en fin, de noche o de día con su charla democrática, y su gracia y su valía, es Carmen Echevarría toda «una mujer simpática».

Mario Guillén Salaya

Lea Vd. 'EL DIA'

## HERNIADOS

Pueden poner término radical a sus padecimientos con la aplicación de los renombrados aparatos C. A. BOER. Adoptados por millares de enfermos, realizan cada día prodigios procurando a los HERNIADOS la seguridad, la salud y, según opiniones médicas y las de los mismos HERNIADOS, la curación definitiva, como lo prueban las siguientes cartas de las muchas que diariamente se reciben enalteciendo los efectos benéficos y curativos del método C. A. BOER:

Santa Catalina, 11 de noviembre de 1931. Señor don C. A. BOER, Ortopédico, Pelayo, 60, Barcelona. Inolvidable amigo: La conciencia me obliga a suplicarle la publicación de estas cuatro líneas en bien de la humanidad. Con el Método C. A. BOER me he curado en absoluto de las hernias que tenía y hoy, día de la fecha, a la edad de 81 años, me cabe la gran satisfacción de poder decir que creo segura dicha curación (a. D. g.), puesto que han pasado ya nueve meses de estar curado. Ya sabe cómo le queda agradecido su afmo. amigo, Bartolomé Juan Moll, calle Monterey, 4, Santa Catalina (Arrabal) (Mallorca).

VILLENA, a 17 de noviembre. Señor don C. A. BOER Pelayo, 60, BARCELONA. Mi distinguido amigo: Le escribo muy agradecido por haber obtenido con los excelentes Aparatos y Método C. A. BOER la curación completa de la hernia, de la cual sufría tantos años. Usándolos no tuve molestia alguna y pido al Señor que pueda usted continuar haciendo bien a tantas personas que sufren hernia, autorizándole a publicar esta carta. Su yo afmo. y agradecido amigo y Capellán, JOSE GIL, Santuario de Nuestra Señora de las Virtudes, VILLENA (Alicante).

**HERNIADO:** no pierda usted tiempo. Descuidado o mal cuidado amarga usted su vida y la expone a todo momento. Acuda usted al Método C. A. BOER y volverá a ser un hombre sano. Recibe el eminente ortopédico en:

- Murcia, viernes 26 febrero, Hotel Reina Victoria.
- Orihuela, sábado 27 febrero, Palace Hotel.
- Cartagena, domingo 28 febrero, Gran Hotel.
- ALICANTE, lunes 29 febrero, PALACE HOTEL.
- Jijona, martes 10 marzo, Fonda de San José.
- Alcoy, miércoles 2 marzo, Hotel Comercio.
- Játiva, jueves 3 marzo, Hotel Españolito.
- C. A. BOER, Especialista Herniario, Pelayo 60, BARCELONA.

## Colegio del Carmen COX (Alicante)

Bachillerato, Magisterio, Carrera de Comercio, preparación a oposiciones, Primera Enseñanza y preparación para el curso de la Segunda.

### Internado económico Disciplina y moralidad

Amplio local, rodeado de pintorescas bellezas naturales, a la orilla de la carretera que une Alicante con Murcia.

(Primera Enseñanza, 60 pesetas.  
PENSION MENSUAL (Segunda Enseñanza, 80 pesetas.  
PIDASE REGLAMENTO AL DIRECTOR

Visite Vd. las oficinas

## Gas Alicante

y pida presupuestos de instalaciones

## Sección religiosa

### CULTOS

Colegiata.—Las misas comenzarán desde las 5 y media hasta las once, de media en media hora.

A las siete y media, misa de Comunidad general.

A las ocho y media. Horas Canónicas y Conventual, siguiendo las misas a las diez y once.

Santa María.—Misas desde las seis y media hasta las nueve y media.

### SANTOS DE HOY

La Catedral de San Pedro en Antioquia.—Santos Papias, Abilio, Pascasio, obispos; Margarita de Cortona, Aristión.—La Misa y Oficio divino son de la Catedral de San Pedro, con rito doble mayor y color blanco.

San Conrado, confesor.

Nació en Placentina; entregado a las diversiones, en una partida de caza, un inocente fué condenado a muerte a causa de un perjuicio que él hizo. Entonces se declaró culpable y resarció de su bolsillo los daños que había ocasionado y al mismo tiempo, inspirado por la gracia de Dios, se decidió abandonar el mundo. De común acuerdo, él y su mujer entraron en un convento. La misericordia divina le abrió a Conrado las puertas de un claustro en Sicilia; con transportes de fe se cerró allí y permaneció por espacio de cuarenta años (siendo claro ejemplo) ejemplo admirable por su aspereza y rígidas mortificaciones. Tuvo el don de profecía y milagro en el 1251, lleno de méritos fué llamado a la felicidad eterna.

### SANTOS DE MAÑANA

Santos Pedro Damián, cardenal, doctor, Félix, obispo; Florencio, Lázaro, confesores; Romana, Milburga, vírgenes; Policarpo, presbítero, Sireno, monje, María, virgen, mártires.—La Misa y Oficio divino son de San Pedro Damián, con rito doble y color blanco.

## Bonita ocasión

Se cedería una buena casa compuesta de planta baja y piso con terreno, distribución perfectamente higiénica situada en la zona céntrica, del Barrio de Benavente, en esta impreta.

## Las tributaciones

La prensa de todos los sectores viene haciéndose eco de la marea de protestas y reclamaciones que han despertado los proyectos de los organismos centrales, regionales y locales encañados al general aumento de tributaciones y gabelas.

Los proyectos, sobre inoportunos, no pueden ser de resultados más desastrosos. Los más rudimentarios principios de economía, proclaman el peligro que siempre entraña, pretender resolver las necesidades que circunstancialmente pueda sentir un Estado o un Municipio gravando más y más el Presupuesto de sus administrados, porque siendo aquéllas fiel reflejo de la situación de éstos lejos de solucionarse el problema, el mal se intensifica, y la crisis del particular nueva seguidamente a repercutir con más violencia sobre la Administración.

Y cuando la propiedad agraria se ve desvaloriza por anuncios de atrevidos proyectos, por Decretos revisorios de su producción, por disposiciones que en la realizada la depreciación: cuando la territorial urbana lleva largos años de lánguida vida motivados por preceptos restrictivos de inadecuadas leyes de tasas, sufriendo los embates del constante aumento del precio de los materiales de construcción, de la mano de obra, del cúmulo de gabelas que a su sombra viven y del ya agudizado problema de los desajustes; cuando el comercio y la industria se hallan en situación agónica originada por insostenibles competencias que favorecen la depreciación de nuestra divisa, por leyes intervinoras, por huelgas que se traducen en salarios y jornales con frecuencia superiores a sus respectivas potencialidades económicas; cuando el problema del paro forzoso está alcanzando proporciones pavorosas, es cuando surge como medida salvadora la genial idea de un aumento general en la tributación.

Aun siendo muchas las protestas que los proyectos, en vías de realidad, han levantado, tal vez por una equivocada y egoísta concepción, no han sido tantas como merece la inoportunidad de la medida. Callan algunos por creer que no les afecta; error gravísimo. Sea cual fuere el sistema que se pretenda emplear para la ampliación tributaria, tarde o temprano la carga se reparte entre todos.

La ampliación de tributo sobre la industria y el comercio terminará por ser satisfecha por

los consumidores. El incremento de los gravámenes que se van sobre la propiedad o sobre sus productos, repercutirá sobre su costo y rentas; y al intensificarse la crisis general de todos los ciudadanos, habrá resuelto el Estado o un Ayuntamiento su propio problema? Muy lejos de ello, lo agudizará, porque, como decíamos, su vida económica es la de sus administrados, la de la comunidad.

Si las circunstancias nacionales o las mundiales exigen sacrificios, ¿por qué buscarlos en aumentos y no pensar en economías? ¿Por qué no facilitar la aparición el desenvolvimiento de las fuentes de riqueza, lejos de perseguirla hasta su extinción? Despilfarros y fobias, he aquí el diagnóstico de la enfermedad cuya terapéutica es austeridad y el respeto al derecho.

## Misioneros

A centro América y China

Con rumbo a las Misiones que los franciscanos de esta región levantina sostienen en la América Central, salieron hace pocos días, y ayer, 20, embarcaron en el trasatlántico español «Cristóbal Colón», en Santander, los Padres Juan Meseguer, José Dalmau, Santiago Ponce, Santos Hueso, Domingo Ezcurrea y Efrén Díaz. Y para las Misiones de China, en diciembre del pasado año, los Padres Domingo Ponce, Marcelino Ayerbe y Pascual Puche. Todos estos fervorosos misioneros proceden de los Colegios que la benemérita Orden Franciscana tiene establecidos en Cebegín, Santa Catalina del Monte (Verdolay) y Orihuela.

En julio último salió otra expedición de cuatro religiosos y sabemos que para junio del corriente año se prepara otra numerosa.

Nuestra enhorabuena a la Orden Franciscana, por autonomía llamada Misionera, que con tanto prestigio sabe conservar su glorioso historial religioso y patriótico en el Nuevo Mundo, no interrumpido desde su descubrimiento, y en las vastas regiones del Extremo Oriente, evangelizados aquí y éstas por centenares de millares de discípulos de San Francisco, durante muchos siglos, y actualmente por cuatro mil seiscientos noventa y siete franciscanos, más de los cuales son españoles.

## De Denia

### Sesión del Ayuntamiento

Por segunda convocatoria celebró sesión el Ayuntamiento, tomándose los acuerdos siguientes:

Al expediente de obras de Francisco Drespo y Jaime Peris se acuerda acceder.

Al recurso de José Oliver sobre reposición de fondos contra el acuerdo del Ayuntamiento al que requirió para el reintegro a los fondos municipales la suma abonada y gastos contra la Alcaldía por don Viriato Oliver, no ha lugar y se desestima la petición.

A propuesta del alcalde sobre conciertos de exacciones, se acuerda acceder a la petición.

Al informe del perito aparejador sobre desagües, se acuerda abrir la antigua pasera junto a la línea del ferrocarril.

Al expediente de subasta sobre el arbitrio de pesas y medidas y bebidas espirituosas, se acuerda pase a la comisión de Hacienda para que lo estudie.

Se acuerda aprobar la construcción a los dueños de los locales para escuelas unitarias números 2 y 3.

Por Viriato Oliver se presenta un escrito sobre la nulidad del padrón de solares.

### Se prepara la huelga general

Para el lunes se anuncia la huelga general con motivo de no haber llegado a un acuerdo los patronos y obreros de las cuatro fábricas de juguetes.

### Acto público

Hoy se celebrará un acto público organizado por las clases obreras para que se dé solución a las Obras del Puerto, a fin de solucionar la crisis del trabajo.

## Alumbramiento de aguas

para riegos, fábricas, abastecimiento a poblaciones, etc.

El acreditado Constructor de pozos artesianos, EDUARDO RUIZ, de Valencia, calle de Játiva, 16, se halla actualmente en el pueblo de Campello de esta provincia dirigiendo unos trabajos de alumbramiento de aguas subterráneas para la Sociedad de Regantes del citado pueblo, cuya entidad preside don Antonio Baeza. Cuantos deseen ver funcionar un tren de Sonda artesiana pueden efectuarlo en dicha localidad, donde el señor Ruiz facilitará, gratuitamente, toda clase de informes sobre el particular. También practicará, por módicos honorarios, reconocimientos de terrenos para determinar la posibilidad de existencia de aguas subterráneas. Durante el actual mes pueden escribir dirigiéndose a EDUARDO RUIZ, Constructor de Pozos Artesianos, CAMPELLO (Alicante).

## Clarión Radio

que en pura de tono es o más que el 98% casi la realidad ofrece por 775 pesetas su mod. o más pequeño que en sus 5' ampers (pentodo y multi-tubo) equivalentes a 7 de otras marcas, y todos los perfeccionamientos inherentes de los aparatos grandes, satisface en más exigente.

De venta en la agencia oficial:

## Radio-Cine Sonoro Radiotelegrafos

CASA AVELLA.—Almacén de música.—Plaza de Abd. Penalva, Aparatos para el cambio automático de discos en 15 segundos y amplificadores para ellos.

Venta a plazos y al contado.—Alquileres

## Colegio Español-Inglés de Señoritas

DIRECTORA PROPIETARIA

Doña Dolores Balazat de De Miguel

PROFESORAS TITULADAS

Señoritas Enriqueta Mas y Agustina Giner, y cuatro señoritas auxiliares

Calle de Gravina, 19—Alicante Teléfono número. 798

Cultura general y clases especiales

# Mandarina Tenis Digestónico estomacal